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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Realiza UAEM convenio con la asociación de Ejecutivos en Relaciones Industriales 
La empresa Baxter fue la sede donde tuvo lugar el protocolo de firma de convenio con la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que contempla una amplia colaboración con la asociación 
Ejecutivos en Relaciones Industriales del Estado de Morelos (ERIEM), celebrado este martes. Por la UAEM 
firmaron el documento el secretario general José Antonio Gómez Espinosa, en representación del rector 
Alejandro Vera Jiménez, y la secretaria académica, Patricia Castillo España, y por parte de ERIEM, Max 
Aristeo Pineda Espinoza, presidente del organismo empresarial. La colaboración entre los firmantes tiene que 
ver con la superación académica, la formación y capacitación profesional, el desarrollo de la ciencia y la 
tecnología, la divulgación del conocimiento, prácticas profesionales, estadías y estancias, seguimiento de 
egresados, la difusión de la cultura y extensión de los servicios así como el desarrollo de programas 
institucionales. Antonio Gómez destacó que en este convenio se consideran las funciones sustantivas de la 
Universidad, “se evidencia la posibilidad de que hagamos cierto la propuesta del rector Alejandro Vera quien 
propone tengamos una pertinencia en nuestras actividades, es decir que se relaciona directamente con el 
entorno, con las actividades, económicas, sociales y este pacto tiene que ver con lo que esta demandando la 
sociedad, en especial la empresa de parte de la formación, de la investigación y de la extensión de la 
universidad y encuentro que hay una sinergia entre las actividades que puede desarrollar la industria y las 
actividades que desarrollamos en la universidad”. 
La Jornada Morelos, p.13, (Jaime Brito); La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Universitarios anuncian foro en defensa de la educación 
Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizarán en el Palacio Legislativo el 
Foro en Defensa de la Educación, en el que participarán como ponentes integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y 
de la máxima casa de estudios de Morelos. Fernanda Tomasini, estudiante de la Facultad de Humanidades, 
explicó que a partir del problema que registra la UAEM por la ausencia de presupuesto, surgió el interés de 
analizar lo que pasa con las universidades. “Eso nos llevó a ver que en todos los niveles de la educación 
pública hay problemas de presupuesto que tienen que ver con una política de desinterés de parte del Estado, 
y por ejemplo en la UAEM se ha dado año con año la misma cantidad de presupuesto”. Consideró que esta 
situación tiene que ver con lo que denominó “desmantelación de la educación pública”, por lo que hizo un 
llamado a defender a educación y exigir más presupuesto a nivel local y nacional.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Reconocen a ganadores en concursos académicos 
Los ganadores y participantes en la XX Olimpiada Estatal de Física, el tercer Concurso Estatal de Aparatos y 
Experimentos de Física y el quinto Concurso Estatal de Talentos en Física, fueron galardonados ayer, en 
ceremonia realizada en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. Los ganadores de la XXII Olimpiada 
Nacional de Física 2011 que fueron galardonados son Jorge Emmanuel Chávez Saab del Colegio Marymount, 
quien obtuvo medalla de plata; y Carlos Daniel Galindo Uribe de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la 
UAEM, quien obtuvo medalla de bronce. Además se hizo entrega de reconocimientos a quienes participaron 
en el concurso nacional de aparatos y experimentos de física 2011, Kevin Humberto Anzúrez Pérez, 
Emmanuel Alejandro Bernal Torres, José Cristóbal Zetina Arellano, Elías de Jesús Delgado Aguilar, Arturo 
García García, Israel Sánchez Musito, José Álvaro Cortés Cisneros, Ángel Paul López Ariza y Daniel Iván 
Sandoval Pérez, de la escuela El Peñón. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Exposición Multimedia, VídeoArte e instalación “BetaMax” 
En esta exposición se muestra el resultado de las primeras incursiones y experimentaciones, con el lenguaje 
del video, por parte de los alumnos del taller Creación en Vídeo de la Licenciatura de Artes de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); En esta muestra de ejercicio podremos denotar la cantidad 
inmensa de posibilidades que el lenguaje del vídeo nos permite, para resolver cada uno de nuestros pensares, 
en una lucha constante entre nuestros propios demonios y lo que comunicamos. Esta exposición nos 
cautivara de todas las manera, moviendo distintos sentimientos, desde sentirnos agredidos o invadidos, hasta 
compartir sentimientos con los autores, es pues como en la década de los 70's una experimentación continua 
a cada segundo del VídeoArte en un contexto contemporáneo. Siendo el Museo De Ciencias de Morelos, el 
lugar ideal para presentar estos experimentos, donde los formatos tradicionales del vídeo son transgredidos 
para invadir el recinto, aludiendo a la presencia de la ciencia y tecnología en cada momento de nuestra vida. 
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El Museo De Ciencias de Morelos te invita a la inauguración de la Exposición Multimedia, VídeoArte e 
instalación “BetaMax”, que se llevará a cabo el jueves 21 de Junio del 2012 a las 20 horas. 
El Regional del Sur, p.18, (Bonifacio Pacheco). 
 
Las universidades privadas también han sido objeto de extorsión 
El presidente de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privada del Estado de Morelos 
(AIESPEM), Héctor Ordóñez Lomelí, denunció que este sector educativo también ha sido objeto de extorsión. 
Refirió que ante el temor, los integrantes de esta comunidad han pagado lo que les piden. La organización 
acordó con la universidad del estado colaboración para abrir espacios a los alumnos que no lograron entrar en 
el reciente examen de nuevo ingreso. “El temor te lleva a hacer cosas que si reflexionas bien no harías, ha 
habido comunicación con la autoridad y nos han dicho que muchas de esas extorsiones no son reales. La 
mayoría de las ocasiones las hacen por medio de celulares y nos dicen que provienen del norte del país”, 
explicó. El representante de la asociación informó por otra parte, que esperan buenos resultados del convenio 
que se firmó con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos para brindar información a los jóvenes que 
no fueron admitidos. Destacó que se ha trabajado también en otorgar becas a los alumnos que podrían 
mantener este apoyo durante toda su carrera; sólo lo pierden si son irregulares en la asistencia o no tienen 
buenas calificaciones, y naturalmente las becas se darán conforme al estudio socioeconómico que se les 
realice, aun si tienen bajas calificaciones.  
La Unión de Morelos, p.16,(Tlaulli Preciado). 
 

Licitación 
Se publica la licitación para la adquisición de equipo y material de laboratorio para distintas 
unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
La Jornada, p.37. 
 

Nacional: 
 
Distribuye la SEP con el Ejército 600 mil exámenes para maestros en los estados 
Por conducto del Ejército, la Secretaría de Educación Pública (SEP) distribuyó en unidades blindadas a las 
entidades del país, excepto Oaxaca, alrededor de 600 mil exámenes como parte de los programas de 
carrera magisterial y evaluación universal que presentarán los maestros este fin de semana, aunque hay 
preocupación por lo que podría ocurrir en Guerrero, Michoacán, Tlaxcala, Puebla y el Distrito Federal, ante 
la advertencia de los maestros disidentes de que boicotearán la prueba. De acuerdo con fuentes del sector, 
580 mil maestros se registraron para presentar la prueba los próximos 23 y 24 de junio, por lo que en la 
dependencia ya tiene todo listo para este fin. El sábado se realizará la 21 etapa de Carrera Magisterial, con 
un listado de 258 mil 289 educadores desde prescolar hasta secundaria. Para ello, se dispondrá de 547 
centros de aplicación. Para el domingo, se estima la participación de casi 282 mil 876 mentores, entre 
asistentes técnicos pedagógicos, directivos y profesores frente a grupo. Ese día los concursantes se 
presentarán en 766 centros de trabajo. Para esta jornada de evaluación se aplicarán 47 tipos de exámenes, 
de los cuales ocho corresponden exclusivamente a la evaluación universal que presentarán por primera vez 
los mentores, después de que el presidente Felipe Calderón y la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, 
firmaron un acuerdo el año pasado para lanzar este programa. 
La Jornada, p.48, (Karina Avilés). 
 
No descarta Córdova Villalobos que la prueba pudiera ser robada 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, confió en que el 
desarrollo de las evaluaciones a maestros que tendrán lugar el 23 y 24 de junio se lleven a cabo sin actos de 
violencia, y pidió a aquellos mentores que se oponen a dicha evaluación que permitan a los maestros que se 
quieren superar presentar dicha evaluación. Respecto del concurso de plazas para el magisterio que se 
aplicará el 15 de julio, el titular de la SEP no descartó que, como sucede en cualquier parte del mundo, el 
examen pudiera ser robado, algo que sería lamentable para quien lo lleve a cabo, porque eso denigra a la 
profesión de maestro que tiene como prioridad la enseñanza de la ética. El secretario de Educación Pública 
subrayó que ha mantenido contacto con sus contrapartes en los estados del país, así como con los 
gobernadores, a quienes ha pedido su apoyo para que las evaluaciones y el concurso de plazas se realicen 
sin conflictos que impidan el avance de la educación en el país. 
La Jornada, p.48, (Ciro Pérez Silva).  
 
Propone Narro una integración educativa en América Latina con la OEA y Cepal 
Al participar como invitado a la 48 Cátedra de las Américas de la Organización de Estados Americanos 
(OEA), en Washington, Estados Unidos, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
José Narro Robles, propuso la integración de un grupo de las mejores universidades de América Latina, que 
preside conjuntamente con la OEA y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), con la 
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finalidad de generar una propuesta sobre integración educativa en la región, sometida a la consideración de 
los gobiernos de la región. Cualquier estrategia, puntualizó, deberá considerar al menos tres ejes: la 
movilidad regional de académicos y estudiantes; la organización de un nuevo modelo de universidad 
latinoamericana, y la formación del espacio común latinoamericano y del Caribe de la educación superior y 
la investigación. En su discurso subrayó que América Latina cuenta con un gran bono demográfico (106 
millones de jóvenes) que puede y debe ser capitalizado en la presente década. Sin embargo, advirtió, “si se 
pierde la oportunidad, en dos o tres décadas se convertirá en un terrible ‘pagaré poblacional’”. 
La Jornada, p.49, (Ariane Díaz). 
 
Certifican escuelas para evitar la presentación del dengue en Tamaulipas 
La Secretaría de Salud de Tamaulipas intensificó el programa Escuela Libre de Dengue, como una 
estrategia efectiva orientada a prevenir y controlar la transmisión de esa enfermedad. La dependencia ha 
certificado 500 instituciones educativas de los 43 municipios (de 2011 a la fecha) y para el próximo ciclo 
escolar se espera aumentar el número de escuelas de los diferentes niveles. El programa enfoca sus 
acciones a capacitar a profesores y alumnos para mantener la escuela libre de mosquitos, evitar la 
presencia de hierba y charcos en los alrededores y evitar el almacenen agua. El objetivo es que sean los 
propios estudiantes quienes sensibilicen a sus padres y apliquen las mismas estrategias en sus hogares. 
La Jornada, p.50, (De la Redacción).  
 
La SEP-Guerrero propone examen a maestros que quieran hacerlo 
El gobierno de Guerrero respetará el derecho de los docentes que decidan realizar la evaluación universal a 
celebrarse el próximo 6 de julio, informó la titular de la Secretaría de Educación de la entidad, Silvia Romero 
Suárez. Agregó que esto permitirá a quienes la realicen, obtener los beneficios que se tienen previstos para 
la promoción en carrera magisterial y el programa de estímulos a la calidad docente (…) aclaró que esta 
alternativa se complementa con la realización del Segundo Congreso de Educación, Cultura y Deporte, a 
realizarse en el mes de noviembre de este año, y del cual se espera que la CETEG se sume a la 
formulación de modelos de evaluación regionalizados, acorde a las condiciones de la entidad. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=670218. 
 
Proponen uso de plásticos para reducir consumo de combustible 
Investigadores de la Universidad Iberoamericana proponen el uso de membranas poliméricas (plásticas) para 
reducir el consumo de los combustibles en algunos procesos industriales, y combatir las altas emisiones de 
contaminantes hacia la atmósfera. Ramificaciones de la industria como la química, la petroquímica y la 
generadora de energía se encuentran entre los sectores que podrían beneficiarse con este desarrollo, debido 
a que sus procesos requieren de gases puros (como el hidrógeno, helio,  metano, etileno y el propileno, entre 
otros). Estos elementos se encuentran en el ambiente o provienen de otras corrientes de procesos, de ahí la 
necesidad de separarlos para obtener distintos niveles de pureza en dichos gases. Tradicionalmente, ello se 
logra mediante un proceso conocido como condensación, mediante el cual es posible separar gases 
basándose en sus temperaturas de licuefacción (cambio de estado del gaseoso al líquido, por acción de la 
temperatura y el aumento de presión).  
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y desarrollo). 

 
SALUD 

 

Estatal: 
 
Mantienen tácticas vs. mal tiempo 
Prevenir las afectaciones causadas por las lluvias generadas por el huracán “Carlotta” pidió el Gobernador 
Marco Adame Castillo al Instituto Estatal de Protección Civil. A pesar de que hasta el momento no se han 
reportado daños considerables en las zonas de alto riesgo en Morelos, el Gobernador aseguró que “todas las 
medidas de seguridad están funcionado de manera adecuada”; asimismo, señaló que continuarán al 
pendiente de éste y otros fenómenos climatológicos que pudieran poner en riesgo la integridad física, el 
patrimonio y la vida de los morelenses. Para continuar con el saldo blanco, Adame Castillo dijo que se seguirá 
trabajando con base en la información contenida en el Atlas de Riesgos del Estado de Morelos, donde están 
identificadas las zonas más vulnerables que deben atenderse de manera pronta para proteger a sus 
habitantes. 
Diario de Morelos, p.9, (DDM Redacción), El Caudillo de Morelos, p.5, (Wendy González) y El Sol de 
Cuernavaca, p.7, (Martín Sánchez). 
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Revisarán si hay riesgo de inundaciones en escuelas 
Con la llegada de la temporada de lluvias, se realizará un estudio sobre las condiciones que guardan los 
planteles educativos y se determinará si algunos de los centros se encuentran en zona de riesgo por 
inundación. Así lo informó el secretario de Educación Alejandro Pacheco Gómez, quien refirió que para este 
año se cuenta con un monto de alrededor de 180 millones de pesos para mantenimiento en escuelas. Por su 
lado la presidenta de la Asociación de Padres de Familia del Estado de Morelos, Adriana Espinosa Velasco, 
indicó que se requiere del apoyo de las autoridades para mejorar las condiciones de las instalaciones y evitar 
problemas como las goteras por las intensas lluvias, puesto que aun cuando en este momento no tienen 
registradas quejas por esta situación, es un problema que preocupa a los padres debido al alto costo que la 
impermeabilización implica. Refirió que el impermeabilizar un aula de tamaño promedio, haciéndolo con los 
requerimientos que la norma federal establece, costaría alrededor de 12 mil pesos. Explicó que la citada 
norma implica materiales especiales, con determinado grosor, entre otras características. 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado). 
 

Nacional: 
 
Se reducirá 10% de sal en el pan para prevenir la hipertensión 
Una de cada tres personas mayores de 20 años tiene la presión arterial alta, problema que se acrecienta 
con la edad y, generalmente, no da síntomas sino hasta etapas avanzadas. No pocas veces se manifiesta 
en la forma de infarto al miocardio o como un accidente cerebro vascular. Por eso, los especialistas 
identifican la hipertensión arterial como el asesino silencioso. Entre los factores de riesgo asociados a la 
enfermedad está el sobrepeso y el elevado consumo de sal, que en México es de más del doble de lo 
recomendado a escala internacional. Información de la Secretaría de Salud (Ssa) indica que en condiciones 
idóneas, dicha ingesta no debe rebasar los cinco gramos al día, pero en el país llega a ser hasta de 12 
gramos. A esto se suma el de por sí alto riesgo de que los mexicanos tengan este mal por la predisposición 
genética identificada recientemente en la investigación de los doctores Eros Balam-Ortiz y Gerardo Jiménez 
Sánchez. El estudio detectó que 46 por ciento de los casos de hipertensión arterial se deben a dos 
variaciones genéticas exclusivas en la población, las cuales, además, provienen desde los ancestros 
indígenas. Los resultados de la investigación se publicaron el pasado febrero en la revista internacional 
Hypertension (La Jornada, 24/2/2012) 
La Jornada, p.40, (Martín Sánchez Treviño, corresponsal),  
 
Combate Tamaulipas dengue y hepatitis 
Las autoridades municipales de Tampico, Madero y Altamira crearon un frente común para combatir y 
prevenir el dengue y la hepatitis, enfermedades con incidencia en la zona sur de Tamaulipas, e iniciaron una 
fase intensiva de prevención entre la población en mayor riesgo. Norberto Treviño García Manso, secretario 
de Salud en el estado, informó que durante una reunión de trabajo con los alcaldes de Tampico, Magdalena 
Peraza, y Altamira, Pedro Carrillo, y un representante de Madero, los alcaldes manifestaron su disposición a 
redoblar esfuerzos con la dependencia para fomentar una cultura de prevención. Dijo que gracias a los 
trabajos de promoción de la salud Tamaulipas mantiene bajo control el dengue, con sólo 78 casos y 98 de 
hepatitis. Esta última cifra, subrayó, es la más baja en el estado en una década. Treviño García Manso, 
quien puso en marcha la segunda semana estatal de fortalecimiento de la lucha contra el dengue, hizo un 
llamado urgente a los tamaulipecos a reforzar las medidas preventivas para disminuir la incidencia de dichas 
enfermedades. Explicó que la higiene es la medida más efectiva para prevenir la hepatitis. 
La Jornada, p.51, (Ángeles Cruz Martínez). 

 
Internacional: 
 
Instan agencias de la ONU al G-20 a redoblar esfuerzos en la lucha contra el hambre 
Las tres agencias de la ONU con sede en Roma, especializadas en temas de alimentación, instaron el 
martes a los líderes del G-20, reunidos en México, a redoblar esfuerzos en la lucha contra el hambre, en una 
declaración conjunta divulgada en la capital italiana. En la declaración, firmada por la Organización de 
Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Fondo Internacional para el Desarrollo 
Agrícola (FIDA) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA), las tres agencias recuerdan que alrededor de 
900 millones de mujeres y hombres están desnutridos y que la mayoría se encuentran en África y Asia. Ante 
esta dramática realidad, expresamos el deseo de que los líderes del G-20 redoblen esfuerzos para combatir 
el hambre, sostiene el documento, dividido en 17 puntos.  
La Jornada, p.37, (Afp). 
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Washington amplía el control de sustancias para drogas sintéticas 
Con el fin de frenar la venta de drogas que han ganado popularidad entre jóvenes y adultos en Estados 
Unidos, ayer el Congreso de Estados Unidos amplió la lista de sustancias químicas sujetas a control, al 
incluir 26 más, entre ellas algunas utilizadas para la fabricación de drogas sintéticas. La nueva legislación 
aprobada por el Senado y la Cámara de Representantes crea una nueva definición para los agentes 
cannabáceos, utilizada como criterio para el control de sustancias químicas similares (…) algunas de las 
sustancias incorporadas a esta lista son utilizadas en la elaboración de productos vendidos bajo nombres 
como K2 y Spice, los cuales han ganado popularidad (…) Estos productos consisten en hierbas 
impregnadas con cannabáceos sintéticos que al ser fumados replican los efectos del tetrahidrocannabinol, el 
ingrediente activo de la mariguana. 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=670140. 
 
Animales en peligro de extinción por explotación por razones económicas 
La sobreexplotación de animales y flora por razones económicas pone cada vez más especies bajo amenaza 
de extinción, situación en la que se encuentran ya el 41 por ciento de los anfibios, el 25 por ciento de los 
mamíferos, el 13 por ciento de las aves y el 30 por ciento de las coníferas. Estas nuevas cifras aparecen en la 
Lista Roja de Especies Amenazadas, actualizada por la Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza 
(UICN) y divulgada hoy, coincidiendo con el inicio mañana en Brasil de la Conferencia de la ONU sobre 
Desarrollo Sostenible Río+20. 
La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo) y El Caudillo de Morelos, p.15, (Agencia ID). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Incrementa 100 % propaganda de candidatos en el transporte 
Según datos de la Cámara Nacional de Artes Gráficas (Canagraf), para esta campaña electoral que concluye 
el próximo 1 de julio, la renta de unidades del servicio de trasporte público con itinerario fijo se vio 
incrementada en 100 por ciento, derivado de las medidas en cuanto a colación de publicidad por parte del 
Instituto Estatal Electoral (IEE). Luego de que para este proceso electoral 2012 el IEE determinara prohibir el 
uso de mobiliario público, como postes de luz y telefonía, para la colocación de publicidad de candidatos, 
estos han echado mano de las unidades del transporte público para difundir toda clase de propaganda a favor 
o en contra de quienes aspiran a puestos de elección popular. “La renta de unidades de rutas creció en 100 
por ciento en comparación de otros años, cuando en un periodo normal se rentaban alrededor de 10 unidades 
para este 2012, casi todo el transporte en el estado se ha rentado, no es material totalmente biodegradable 
pero es vinil y su contaminación es mucho menor que otro material”, precisó Octavio Vizuet, presidente de la 
Canagraf en Morelos. 
El Regional del Sur, (Katy Cárdenas), 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=30317:incrementa-100--
propaganda-de-candidatos-en-el-transporte&catid=42:local&Itemid=63. 
 

Nacional: 
 
Desesperanza en el campo de Zacatecas tras dos años de sequía 
El Vergel, municipio de Mazapil, Zacatecas, 19 de junio. Hay desesperación y desesperanza en el campo del 
semidesierto zacatecano luego de dos años de sequía, que han significado la muerte de al menos 80 mil 
cabezas de ganado, pérdida de cosechas y aumento de la migración, dejando pueblos fantasmas habitados 
sólo por ancianos y algunos niños. Frente a la debacle que representa la muerte masiva de bovinos y 
caprinos, que va dejando olor a muerte en el aire acompañado del revuelo de zopilotes en su labor de 
limpieza de la carroña, el reclamo de los hombres y mujeres del campo es que el gobierno no ha respondido a 
su pedido de apoyar con forraje mientras llueve –algo que, recuerdan, no ha ocurrido en 20 meses– para 
salvar a los pocos animales que les quedan. 
La Jornada, p.46, (Rosa Rojas).  
 

Internacional: 
 
Frágil recuperación económica mundial, advierte la jefa del FMI 
Los Cabos BCS, 19 de junio. La recuperación de la economía mundial, después de cinco años de crisis, se ve 
muy frágil, resumió Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), al término 
de la cumbre del Grupo de los 20 (G-20). La cita concluyó con un compromiso de los países del G-20 que 
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pertenecen a la zona del euro de tomar todas las medidas necesarias para salvaguardar la integridad y la 
estabilidad de la eurozona y con el reconocimiento de que son necesarios pasos para apuntalar el crecimiento 
global, la generación de empleos e incrementar el bienestar de los pueblos. El encuentro de dos días, 
organizado por la presidencia mexicana del G-20, estuvo marcado por la agudización de la crisis financiera en 
los países del euro, que en las últimas semanas ha cargado con mayor fuerza contra España e Italia y que ha 
puesto en la imaginaria la eventual salida de Grecia de la unión monetaria. 
La Jornada, p.30, (Roberto González A., Israel Rodríguez J. y José A. Román). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Marchan en Cuernavaca contra la construcción del gasoducto 
Habitantes de diversos municipios de Morelos, Tlaxcala y Puebla marcharon desde la glorieta de “La Paloma 
de la Paz” hasta el centro de Cuernavaca, para exigir la cancelación definitiva del proyecto de construcción del 
gasoducto y dos termoeléctricas. Cerca de 100 personas son las que llegaron hasta el Congreso del estado y 
bloquearon la calle Matamoros del primer cuadro de la capital, a fin de pedir a los diputados locales su 
intervención en el caso para que se instale una mesa de diálogo con el gobierno del estado y la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) sin que se ejerza ningún tipo de presión en su contra. 
La Unión de Morelos, p.14, (Ana Lilia Mata) y La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia). 
 
Deberán ruteros quitar la publicidad electoral 
El jueves 28 ninguna unidad del transporte colectivo podrá portar en su exterior propaganda política de ningún 
candidato a puestos de elección estatal o federal, aseguró el Director General del Transporte, Francisco Alba 
Meraz. En caso de que alguno de los candidatos siga promocionándose será sancionado por los órganos 
electorales y el permisionario de la unidad también será castigado. En entrevista, el funcionario estatal recordó 
que las campañas políticas están permitidas hasta el último minuto del próximo 27 de junio, por lo que la ruta 
que amanezca con propaganda electoral el jueves 28, será sancionada así como también él o los candidatos 
que aparezcan promocionándose ese día, si es por un puesto local, por el Instituto Estatal Electoral (IEE), por 
un puesto federal, el Instituto Federal Electoral. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera). 
 

Nacional: 
 
Aseguran titulares del TEPJF e IFE que no hay cabida para un fraude 
En el contexto de la firma de un convenio de colaboración entre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) y el Instituto Federal Electoral (IFE), los titulares de ambos organismos, Alejandro Luna 
Ramos y Leonardo Valdés Zurita, respectivamente, rechazaron las versiones sobre un eventual fraude en los 
comicios del primero de julio. No hay cabida para ello, resumió el magistrado Luna Ramos, quien agregó que 
las dos instituciones trabajan para dar mayor confianza y seguridad a la ciudadanía. Por su parte, Valdés 
destacó en su discurso, previo a la firma del convenio, que no hay mayor legitimidad para un gobierno 
democrático que el obtenido mediante el sufragio; el poder democrático sólo se obtiene en las urnas; los 
ciudadanos acuden a votar porque confían en sus instituciones y deciden ejercer el poder del sufragio. 
Asimismo insistió en que respetar el veredicto de las urnas es una obligación constitucional y una convicción 
de quienes integramos el IFE y el TEPJF. l magistrado explicó que ambas instituciones están haciendo lo 
posible por mejorar la eficacia de su funcionamiento; de ahí que por primera vez en la historia electoral se 
crea una misma base de datos para el conteo de todas las casillas. 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 

Se logró imparcialidad, afirman 
El debate organizado por el movimiento #YoSoy132 transcurrió entre la amenaza de lluvia y fallas técnicas 
para la transmisión por Internet; además de la negativa para que las televisoras tuvieran acceso directo a la 
señal de video del primer encuentro entre candidatos presidenciales convocado por iniciativa ciudadana, 
aunque la discusión se pudo seguir sin interrupciones por varias estaciones de radio. En conferencia de 
prensa al concluir el ejercicio, los jóvenes destacaron que el debate marca un día histórico en las páginas de 
la democracia del país, y afirmaron que se logró garantizar la imparcialidad y la neutralidad en el mismo. En 
un mensaje al candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, lamentaron que no asistiera, porque le demostramos 
que hubo condiciones de equidad. Anunciaron que las mil 115 preguntas seleccionadas para el abanderado 
priísta serán entregadas hoy en la sede del PRI para que pueda responderlas. En el encuentro, propuesto por 
estudiantes de la Universidad Iberoamericana, que arropó #YoSSoy132, participaron tres de los cuatro 
aspirantes a la Presidencia. 
La Jornada, p.3, (Emir Olivares y Laura Poy). 
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Omisiones del Poder Ejecutivo exponen a periodistas en la lucha contra el narco 
Ante la falta de decisión del titular del Poder Ejecutivo federal por adoptar medidas para la protección de los 
periodistas, las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina intentaron sin éxito realizar talleres en los que 
los integrantes de los medios de comunicación adquirieran conocimientos para protegerse al cubrir 
información relacionada con el combate al narcotráfico. En marzo pasado, la Defensa Nacional llevó a cabo 
un taller de tres días en instalaciones militares en el que se ofrecieron a los reporteros detalles sobre la 
información y capacitación que reciben los soldados en materia de derechos humanos; la forma en que actúa 
la milicia en el combate al tráfico de drogas, además de prácticas de tiro y largas caminatas llevando los 
comunicadores el casco, chaleco antibalas y un arma larga para que conocieran de cerca lo que vive un 
soldado cuando está en un operativo. La Secretaría de Marina también analizaba en aquel entonces la 
posibilidad de llevar a cabo un taller para periodistas, pero como la experiencia para la Defensa Nacional no 
fue la mejor (voceros de la dependencia se quejaron de que comentarios hechos durante el taller fueron mal 
interpretados y publicados), la Presidencia de la República dio la instrucción a la dependencia que encabeza 
el almirante Francisco Saynez Mendoza de cancelar dicha actividad. 
La Jornada, p.17, (Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
Holland intercedió 2 veces por Cassez en cumbre del G-20 
Francois Holland, presidente de Francia, informó que en dos ocasiones abordó con el gobierno de México el 
asunto de Florence Cassez, quien enfrenta un proceso judicial en el país por su presunta participación en 
diversos secuestros. En conferencia de prensa, realizada en el contexto de la clausura de la Cumbre del G-20, 
presidida por México, afirmó que tuvo dos contactos con el gobierno de México. Uno, vía los cancilleres de 
ambas naciones y otra directamente con el presidente Felipe Calderón. Le dije que yo confiaba totalmente en 
la justicia mexicana. Cassez cumple una condena de 60 años por secuestro, aunque su sentencia está en 
revisión en la Suprema Corte, que encontró graves irregularidades en la detención de la ciudadana francesa, 
quien siempre ha proclamado su inocencia. 
La Jornada, p.19. (Israel Rodríguez y Roberto González Amador). 
  
Incierto, el estado de salud de Hosni Mubarak 
El ex presidente Hosni Mubarak, quien gobernó Egipto 30 años, se debatía esta noche entre la vida y la 
muerte luego de que su salud se deterioró por un accidente cerebrovascular y un paro cardiaco, tras lo cual 
fue declarado clínicamente muerto, informó la agencia egipcia de noticias Mena. Poco después, fuentes del 
Ministerio del Interior y familiares suyos aseguraron que fue revivido y se encontraba en coma, conectado a un 
respirador artificial. La salud de Mubarak, de 84 años, se estropeó a pasos acelerados luego de su condena –
el pasado 2 de junio– a cadena perpetua por la muerte de 850 manifestantes durante las movilizaciones en su 
contra, en febrero de 2011, situación por la cual cayó en depresión. Mubarak cumplía su sentencia en el área 
médica de la cárcel de Tora, al sur de El Cairo. La agencia Mena informó en un primer momento que Mubarak 
fue declarado clínicamente muerto, luego de que padeció un ataque cerebral. El corazón del ex presidente 
Hosni Mubarak (...) se detuvo y recibió cuidados médicos utilizando un desfibrilador, indicó la agencia citando 
fuentes de seguridad. 
La Jornada, p.26, (Dpa, Notimex, Afp, Pl y The Independent). 

 


